

n° & Séance	n° 2 - Mercredi 23 mai 2018
Lieu	Beau-Séjour 16, Lausanne
Participants	Elise Glatt, Michaël Sandoz, Léa Gilioz, Julie Dubey, Thomas Aligisakis, Rémi Clément, Valentina Graziloli, Tobias Imobersteg, Elie De Castro, Aude Weber
Excusées	Valérie Andretta, Florence Vuille,
Rédaction PV	Aude Weber

Le masculin vaut pour le féminin

1. Tour de table

Les personnes présentes ont participé soit à la soirée de lancement, soit également à la première séance qui a eu lieu à Genève au mois de février. Plusieurs personnes viennent de Genève, mais également du canton de Vaud et du Valais.

2. Informations FSU-r

- L'Assemblée générale de la FSU-r s'est déroulée le jeudi 17 mai à Lausanne : L'évènement a réuni une trentaine de personnes. Lors de l'assemblée il a notamment été confirmé que :
 - le groupe jeunes urbanistes proposerait une démarche pour la présentation de la fédération dans les formations romandes ;
 - des nouvelles adresses – contact sont à disposition des membres pour les différents groupes :
 - groupe vaudois : vaud@fsu-r.ch
 - groupe genevois : geneve@fsu-r.ch
 - groupe jeunes urbanistes : jeunes@fsu-r.ch
 - le budget alloué à la réactivation du prix- FSU-r est maintenu mais reporté pour 2019. Pour les autres points, il est possible de consulter le rapport d'activités au lien suivant : <http://www.fsu-r.ch/index.php?page=ag-2018>

Après la partie statutaire, une présentation de Pôle Gare Lausanne a été proposée par la cheffe de projet Nathalie Luyet.

- Le voyage FSU-r 2018 se déroulera à Belgrade du 12 au 15 septembre 2018. Les inscriptions sont ouvertes (plus d'infos : <http://www.fsu-r.ch/index.php?page=belgrade-2018>).

3. Organisation d'un prochain évènement

Lors de la dernière séance, il a été proposé de réfléchir sur un futur évènement à organiser, sur la thématique de l'insertion professionnelle des jeunes urbanistes. Plusieurs pistes avaient été évoquées :

- présentation de bureaux – collectivités sur leur fonctionnement et leurs projets, suivi d'un « speedating » ;
- invitation auprès d'employeurs pour débattre sur l'engagement de jeunes professionnels ;
- création d'un espace de rencontre moins formel ;

- organisation d'une journée d'étude jeunes urbanistes, mais ouverte à tous ;
- création d'un espace de partage de compétences, d'ateliers pour échanger sur les connaissances de logiciels métiers.

Il est d'abord confirmé que toutes ces idées sont intéressantes, mais qu'il est important d'établir une hiérarchie ou des priorités en proposant un premier évènement.

Il est rappelé que lors de la précédente séance, l'exemple d'une base de données pour les stages avait été évoqué, en lien avec une expérience québécoise.

Cette démarche pourrait être entreprise, puis médiatisée lors d'un évènement consacré.

But de la base de données « stage » :

- mettre en contact stagiaire potentiel et ancien stagiaire ;
- offrir un panel des opportunités avec des détails sur la place de stage en question ;
- proposer un espace de rencontre entre jeunes urbanistes et étudiants.

Contenu de base possible : nom / lieu / quel projet majeur / durée / logique de renouvellement.

Les employeurs pourraient être inscrits selon une logique volontaire, et dans tous les cas leur accord serait requis pour y figurer.

Pour mener plus loin les réflexions sur cette base de données, les personnes suivantes se sont proposées afin d'élaborer un projet de canevas :

Tobias Imobersteg (imobgtv@hotmail.com)

Julie Dubey (juldubey@gmail.com)

Personne de contact pour l'exemple québécois : Florence Vuille (florence.vuille@bluewin.ch)

Il est à relever que la thématique du stage en urbanisme et des conditions d'engagement devrait encore être proposée comme sujet de discussion pour une séance du comité romand.

En parallèle, il est proposé qu'une journée ou demi-journée de visite d'un projet en cours soit organisée. Le site proposé est celui du Centre Sportif de Malley (CSM) où se tiendront les JOJ en 2020. Cet évènement sera l'occasion d'inviter l'ensemble des membres FSU-r, en cas d'intérêt (à confirmer avec le comité romand).

Elise Glatt se charge d'évaluer les possibilités pour cette visite.

4. Prix FSU-r

Comme annoncé précédemment, le comité romand souhaite réactiver le prix FSU-r. Cette annonce fait l'unanimité. Les personnes suivantes se proposent pour réfléchir sur les possibilités et opportunités d'une telle démarche :

Elie De Castro (mr.decastro.elie@gmail.com)

Thomas Aligisakis (thomas.aligisakis@gmail.com)

Elise Glatt (glatt.elise@gmail.com)

(Ajout hors-séance : un prix FSU-r a déjà été organisé lors d'une édition, en partenariat avec l'Université de Lausanne.)

5. Organisation du groupe jeunes urbanistes FSU-r et divers

- Le groupe jeunes urbanistes se réunit 4 fois par années (des séances additionnelles peuvent être organisées au gré des besoins.)
Les lieux de réunion sont principalement Lausanne et Genève (lieux des formations) mais le groupe peut se déplacer selon les opportunités

Prochaine séance : le 31 août en Valais

Organisation Léa Gilioz (lea.gio@hotmail.com)

Une invitation avec ordre du jour et inscription sera envoyée dans le courant de l'été.

- Le montant de l'adhésion à la FSU (+ section romande) avait été relevé comme relativement important pour des jeunes ayant terminé leurs études, mais sans emploi fixe. Il est ajouté qu'il est de même pour les personnes sans emploi de manière générale.